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        FECHA: ABRIL 15 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Compraban con billetes falsos” 

 
“Llaman a no hacer de invasiones un negocio” 

 “Termina pleito de el Botho con Rosario Capula” 

 “Diálogo por encima de cualquier conflicto: FOR” 

 
“Dan solución a Capula y Botho” 

 
“¡En vías de solución!” 

 
“Resuelve Olvera añejo conflicto en el Mezquital” 

 
“LATENTES, 12 CONFLICTOS TERRITORIALES” 

 
“Firma JFOR convenios para finiquitar conflicto” 

 
“Revelan otro fraude en Banamex” 

 
“Revelan otra estafa estilo Oceanografía” 

 “Pactan disolución de autodefensas; el 10 de mayo comienza el desarme” 

 “Citigroup descubre nuevo fraude por 30 mdd a Banamex” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Reloj-Participa Mario Pfeiffer como coautor de libro: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas participó como coautor del libro "Monitor Democrático 2013 2. Democracia 
representativa electoral en México: ¡federalista! o ¿centralista?", que fue presentado por el Colegio de Profesores-

Investigadores con Actividades Académicas Formales en Universidades Extranjeras de Excelencia A. C. (COPUEX), la Facultad 

de Derecho de la Universidad Nacional de México (UNAM) y el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM). La 
publicación consta de dos tomos que incluyen los ensayos, artículos e investigaciones de 51 ponentes que de manera 

interdisciplinaria e interinstitucional participaron en el "XVI Curso de Primavera-Otoño de Apoyo Académico al Programa de 
Posgrado en Derecho de la UNAM Aplicado a México 2013" que sobre el citado tema se realizó de mayo a noviembre el ario 

pasado. La colaboración del consejero presidente del IEEH versó en torno al tópico de "La Representatividad de un 
Órgano Electoral Nacional en México". Asistieron a la presentación del libro: Luis J. Molina Piñeiro y Fernando Ojesto 

Martínez Porcayo, así como la Patricia Nava Muñoz, quienes respectivamente son presidente, vicepresidente y secretaria 

técnica del COPUEX; la magistrada María de Jesús García Ramírez, presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán; 
las autoras y los autores. (Redacción, página 06) 

Crónica-Balcón Político… 

En el IEEH ni sanciones ni liquidaciones: No se ha definido aún la suerte de los consejeros electorales en las entidades 
federativas del país, luego que se aprobó la desaparición del Instituto Federal Electoral (IFE) para dar vida al Instituto 
Nacional Electoral (INE) y que entre sus facultades tendrá la de nombrar a los nuevos consejeros en los institutos locales 

electorales. De tal suerte que el futuro de los siete consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) es incierto, 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/investiga-banamex-fraude-por-30-mdd-45021.html
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/15/954081
http://www.jornada.unam.mx/2014/04/15/economia/023n1eco
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

2 de 17 

22  

pues las propuestas de los partidos políticos no son coincidentes y se contraponen, aunque la más drástica es la del Partido 

Acción Nacional (PAN), que se vayan todos y se nombren nuevos. Aquí los consejeros electorales tomaron sus 

responsabilidades en noviembre de 2011 y fueron elegidos por el Congreso local para un período de siete años. Sólo que la 
reforma político-electoral, que mató al IFE y dio vida al INE, ha generado inquietud a los consejeros que no saben si 

continuarán para el período que fueron elegidos o concluirán este mismo año sus funciones. Sus temores van más allá de su 
labor como árbitros electorales, pues en las semanas recientes se ha sabido que gozan de muchos privilegios y manejan los 

recursos públicos a su arbitrio, sin que haya quien les ponga freno todavía. Por ahora se han salido con la suya, pues se 

niegan a liquidar conforme a la ley a seis de 16 empleados que fueron dados de baja de manera unilateral, apenas al 
comenzar el año. Algunos sí fueron “privilegiados” con jugosas indemnizaciones, otros, los que se atrevieron a denunciar 

públicamente, fueron orillados a las instancias legales, donde las esperanzas de un arreglo justo se van alejando. La revisión 
de las cuentas del IEEH, que anunció la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), quizá estén ya en curso, pero para 

cuando se conozcan los resultados es probable que los responsables ya no estén en sus cargos. Mientras tanto, la credibilidad 
de un organismo que debiera preciarse de esa virtud, ha sido manchada por los manejos turbios al interior del organismo. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Tiene PRD 61 mil afiliados: El PRD afilió a 61 mil 500 simpatizantes en distintas regiones de la entidad, con lo 

que Hidalgo ocupa el lugar 11 a nivel nacional al corte del 28 de febrero. La afiliación será suspendida una vez que sea 
publicada la convocatoria para renovar la estructura interna del sol azteca en el estado, lo cual será definido por la comisión 

política nacional. Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del PRD en la entidad, estimó que el partido rebasará los 70 mil afiliados, 

pues aún queda la segunda mitad de abril para finalizar el proceso, “así como probablemente mayo y junio para llevar a cabo 
esta labor”, señaló. “No fijamos meta en cuanto a afiliación, sino que buscamos llegar al mayor número de simpatizantes con 

la finalidad de incrementar estructuras”, dijo el dirigente local. El PRD inició su base de afiliación con 50 mil y ahora lleva diez 
mil más, presumió. “Esperamos ahora el corte de marzo”, agregó. El sol azteca en Hidalgo se prepara para la elección de 

diputados federales de 2015, así como los comicios estatales que renovarán gobernador, diputados locales y 84 presidencias 

municipales en 2016, añadió Sánchez Jiménez. (Redacción, página 07) 
 

El Independiente-Afilia PRD a 61 mil 500 simpatizantes (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Suma PRD Hidalgo 61 mil 500 afiliados al corte de febrero (Verónica Ángeles, página 06) 

Síntesis-PRD adhiere a 10 mil afiliados en el estado (Jaime Arenalde, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Pide Olvera no avivar más el conflicto en Chilcuautla: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz pidió a las 
autoridades comunales de La Estancia, en Chilcuautla, “evitar avivar más” el conflicto que mantienen con El Alberto, en 

Ixmiquilpan, por la posesión de 80 hectáreas, y retirar los anuncios que advierten a los visitantes de la “peligrosidad” de 

acudir al complejo turístico Ecoalberto, así como las barricadas que impiden el paso, lo cual consideró una medida de presión 
por parte de los líderes de dicha localidad. Aseguró que la seguridad en la zona de conflicto está garantizada, ya que es 

vigilada por elementos de las corporaciones policiacas. “Es una advertencia de mala fe, porque independientemente de las 
cuestiones internas tendrían que darle facilidades al vacacionista para que acuda al punto que desee. “Hemos pedido ya a la 

comunidad de Chilcuautla que evite avivar más el conflicto con ese tipo de temas, obligadamente lo hacen para presionar, 

pero esto no ayuda en nada a la solución. “Este lugar está siendo vigilado y la gente puede acudir con toda tranquilidad”, 
afirmó. Tras firmar el acuerdo que finalizó el conflicto histórico entre Botho, El Cardonal, y Rosario Capula, Ixmiquilpan, con el 

pago de una indemnización con recursos federales, además de apoyos agrícolas como semilla y maquinaria con un valor 
cercano a 10 millones de pesos por parte del estado, señaló que en todas las disputas por posesión de tierras en la entidad 

buscan conciliar para evitar que la resolución se dé en los tribunales, por la vía de la definición jurídica. En esta situación, 
explicó el Ejecutivo hidalguense, se encuentra la pugna de Dios Padre, Ixmiquilpan, así como otros pleitos entre comunidades 

de la Huasteca. Los pendientes. De acuerdo con el “mapeo de conflictos agrarios” que dio a conocer la Secretaría de 

Gobierno por solicitud del Congreso como parte de la glosa del tercer informe de la actual administración, siguen pendientes 
la regularización de asentamientos en terrenos expropiados en El Paraiso, Tulancingo; la regularización de derechos agrarios 

en Santa María Regla; la definición de posesión entre Julián Villagrán, Ixmiquilpan y Boxaxni, Santiago de Anaya, así como en 
Mecatlán y su anexo Mesa Larga, Yahualica. También persiste el pleito entre San Juan y su anexo Masahuapa, Huazalingo; 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

3 de 17 

33  

Capula, Ixmiquilpan, contra San Andrés de Boxta, Cardonal; Huitexcalco, Chilcuautla, contra Tepeitec, Mixquiahuala. Además 

de estos está el conflicto interno en Patria Nueva Santiago de Anaya, por asignación de parcelas; el de Pueblo Nuevo contra 

Julián Villagrán, en Ixmiquilpan, por titularidades de terrenos de la hacienda de Oxotza, y el de San José Piedra Gorda, en 
Atotonilco de Tula, entre otros. En total, según ese informe, son 30 conflictos agrarios en Hidalgo, la mayoría en etapa de 

concertación. (Axel Chávez, página 06) 

Crónica-Firma JFOR convenios para finiquitar conflicto (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Atiende Sedatu 12 conflictos territoriales (Gerardo Neria, página 02) 
Uno más Uno-¡En vías de solución! (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

El Reloj-Se busca solución a conflictos agrarios, afirma el gobernador (Sergio Juárez, página 03) 

Crónica-Propone panista proteger especies: Afina el legislador de Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland, la creación 
de una ley de protección a especies en peligro de extinción para Hidalgo, a fin de detectar aquellos seres vivos que por 

cuestiones del cambio climático o invasión del hombre en su hábitat tienen riesgo de desaparecer. En Hidalgo existen al 
menos ocho especies de animales en serio peligro de extinción: el camaleón, tigrillo u ocelote, la martucha, el cacomixtle, el 

halcón, el venado cola blanca, el correcaminos y la tuza; además de otro tipo de fauna que pierde presencia. “Traigo una 
propuesta para diseñar una ley de protección de especies, no es de manera general, pues buscamos especificar cuáles son los 

tipos de animales en riesgo y sanciones”. De igual forma, el panista planteó candados al interior de la ley de medio ambiente 

para considerar multas o castigos severos para quienes atenten contra los ecosistemas, o bien que cometan ecocidios. (Rosa 
Gabriela Porter) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Analizan si convierten a Guerrero en peatonal: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
dijo que siguen analizando los trabajos a realizar en la calle Guerrero, ya que en principio se planteó volverla peatonal, pero 

ahora con las obras en el Centro Histórico tal vez no sea la mejor opción. “Es un tema peatonal, es un tema que no es tan 

sencillo, siempre hay opiniones encontradas, pero en esta administración se le ha dado especial atención al tema de 
banquetas para que el peatón pueda caminar de manera más segura. Guerrero se contempla que sus banquetas sean más 

amplias pero aún no estamos a tiempo para definir si es peatonal”. La propuesta de convertir la calle Guerrero en peatonal 
viene del principio de la administración, cuando el alcalde presentó diversos proyectos de obra pública como la continuación 

del programa de ocultamiento de cableado en el Centro Histórico, la reubicación de la central de abastos y la eliminación de 
los carriles de autos en la mencionada calle. “Hay un recurso ya destinado de la Secretaría de Turismo estatal a través de un 

recurso federal para seguir con la octava etapa de la rehabilitación del Centro Histórico, en este momento no tengo claro qué 

calles se intervendrán, tal vez sea Guerrero, pero sí hay un recurso importante para seguir con la rehabilitación del Centro”, 
añadió García Sánchez. La obra más visible del Centro Histórico es la de la remodelación de fachadas en las calles aledañas 

del Reloj Monumental. La inversión fue de 33 millones de pesos la cual incluyó la instalación de un sistema de iluminación 
para los principales edificios. Para la séptima etapa se destinaron tres millones de pesos, esto para acabar obras relacionadas 

con fachadas, cableado, cambio de cancelería y pintura, lo cual terminó el año pasado esperando que lleguen los recursos 

federales para la octava etapa. A parte de esos planes, la administración municipal sigue a la espera de luz verde para 
comenzar con los trabajos de lo que será el Centro Cultural El Reloj, anunciado por el alcalde en 2013. Dicha obra plantea la 

construcción de un teatro al aire libre, zona comercial y estacionamiento en Plaza Independencia, aprovechando lo que ya 
hay. Según el secretario de Obras Públicas municipal, Víctor Bautista, ya comenzaron con los estudios que se requieren, pues 

recordó que al ser una edificación histórica tienen que cerciorarse de que no afectarán la estructura del Reloj Monumental. 

“Hay que recordar que uno es el centro cultural y otra es la plancha, el centro cultural está en parte de lo que se tiene de un 
hotel y una plazoleta, el Reloj como tal está sobre un cimiento monolítico, sólido, no tiene ningún problema, el entorno de la 

plaza es donde se ve la necesidad de revisar las condiciones”. Problemas con los baches. En Pachuca se reciben en 
promedio hasta ocho denuncias de baches cada tercer día. Por eso, el secretario de Obras Públicas municipal, Víctor Bautista, 

informó que desde el principio de la administración se cuenta con una brigada de 60 personas para atender los llamados. “Lo 
que hacemos es que cuando tenemos una denuncia ciudadana de cualquier tipo de bache, tenemos el programa de 

„Reparatel, bache denunciado, bache reparado‟, lo que hacemos es que en un periodo de 24 a 48 horas lo atendemos”. El 

funcionario admitió que hay calles con baches, lo cual se acentúa en temporada de lluvias, situación que se puede denunciar 
por medio de redes sociales para que en máximo dos días ya estén los trabajadores del ayuntamiento reparando los 

desperfectos de las calles. “En promedio estamos atendiendo entre cinco y seis llamadas cada tercer día y a través de redes 
sociales atendemos dos o tres también cada tercer día. Ahora hay una atención a los baches, sí hay porque se generan por 

diversas circunstancias ya logramos estabilidad en el tema de los baches”. Bautista añadió que esto es un compromiso del 

alcalde, la respuesta en 48 horas por medio de la línea 070 o las ya mencionadas redes sociales, en las cuentas de la 
presidencia municipal, del secretario de Obras Públicas o del mismo Eleazar García. “El presidente municipal ha sido 
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contundente desde el principio de su administración, y por eso hemos atendido con la creación de esta brigada”. Junto a la 

reparación de baches también está la del mantenimiento de drenes pluviales, que en los primeros tres meses alcanzó a 14 

kilómetros de la infraestructura de desalojo de agua de la capital, lo cual sirve de medida preventiva a la temporada de lluvias 
que se aproxima. (Alejandro Suárez, página 08) 

Crónica-Prioriza Pachuca acciones dirigidas al turismo: Atitlán: Anunció la titular de la Secretaría de Desarrollo 

Económico de Pachuca, Guadalupe Atitlán Gil, que el municipio está listo en materia turística para ofrecer servicios de calidad 
y atención a un promedio de 60 mil visitantes durante el periodo de asueto por Semana Santa. En conferencia de prensa la 

funcionaria sostuvo que uno de los principales objetivos trazados por el alcalde Eleazar García, es que la ciudad ofrezca 
atención calidad a los visitantes, ya que el sector turístico debe ser prioritario. Indicó que la apuesta turística que se tiene en 

Pachuca es muy completa para el presente año, ya que la intervención de prestadores de servicio y las mejoras 
implementadas por el ayuntamiento hacen atractiva la ciudad para los visitantes. Dentro de las atracciones principales se 

encuentra un sinfín de actividades que se desarrollarán en la Plaza Independencia, que como consecuencia contribuirán a 

mejorar en el aspecto económico a decenas de comerciantes tradicionales de esta parte de la ciudad. De la misma forma se 
ponen a disposición de los paseantes recorridos históricos a precios accesibles en la misma Plaza Independencia, visitas a la 

maquinaria del Reloj Monumental, además de recorridos a los puntos más representativos de la capital de Hidalgo. Informó 
Atitlán Gil que el programa turístico para la Semana Mayor es muy completo y para todos los gustos, por lo que Pachuca se 

encuentra lista con una infraestructura de turismo digna. (Milton Cortés, página 05) 

 
Uno más Uno-Más de 60 mil visitantes se esperan esta semana (Redacción, página  07) 

El Reloj-Prepara ayuntamiento actividades para recibir a los turistas (Yina Bautista, página 07  ) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Semana Santa: fe y realidad: Como cada año, en estas líneas, intentaré aportar una idea sobre lo que representa para el 
mexicano la denominada Semana Santa sin llegar al punto de vista teológico ni mucho menos, en un ejercicio en el que se 

busca realizar un aporte a lo que tratamos de entender como fe, religión y realidad en la actualidad. Más allá de teorías de la 

devastación, la búsqueda de ideas nos lleva a plantearnos diversos escenarios en los que podemos compartir nuestro 
pensamiento y analizar desde cada uno de las opiniones la identidad y utilidad para la vida diaria y moderna de un asunto 

que tiene que ver con todo lo contrario a lo anterior. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 
hasta 2012, del total de la población del país, 82.7 por ciento son católicos, lo que representa una gran masa de 92.9 millones 

de personas en donde prácticamente 8 de cada 10 mexicanos afirman o dicen pertenecer a la religión católica y, por lo tanto 

se supone que deben seguir sus preceptos. Sin embargo, las propias cifras delatan una disminución de al menos 5 puntos 
porcentuales en las estadísticas de número de simpatizantes del catolicismo en el país, de acuerdo a la propia Arquidiócesis 

de México (Editorial Semanario Desde la Fe, 11 de marzo de 2012). A nivel mundial –según http://www.es.catholic.net/- las 
cifras son las siguientes: de los más de 7 mil millones de habitantes del planeta, solamente poco más de mil 200 millones son 

católicos; aún así, la Semana Santa es una celebración que incluye a todos y en todas partes del planeta, incluso de otras 

religiones o tradiciones. En enero pasado, durante la misa en la basílica de San Pedro, el Papa Francisco –basado en un 
sermón bíblico denominado “¿Está dividido Cristo?”- presentó ante la sociedad una serie de preceptos en los que perfila un 

discurso de “alianza entre religiones”, por así decirlo, en donde busca sumar o sumarse a los representantes de otras 
corrientes como ortodoxos, anglicanos y los comúnmente conocidos como cristianos en América Latina (creyentes que no son 

católicos y que se atribuyen ser judíos espirituales) para de esta forma no perder adeptos en cuanto a la figura de Cristo. Una 
estrategia del tipo política y mercadológica, que permita al estado Vaticano seguir estando presente en todos los países del 

mundo. Sea o no más o menos popular, el catolicismo pretende seguir vigente a través de la figura de Jesucristo como el 

gran protagonista de una alianza que permita a la Iglesia perdurar por varios milenios más. No importa que sigas o no a una 
religión, si crees en Cristo, puedes estar, ser y participar de todas las fiestas místicas o espirituales, ya sean de carácter 

secular u oficial. La fe no está peleada con la religión, pero sí con la espiritualidad de cada individuo, que en estos días pone a 
prueba su verdadera identidad al recordar los hechos que sucedieron hace más de 2 mil años.  

 (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

 

LOS CAMINOS EQUIVOCADOS DE DON ROSENDO CRUZ RUFINO: Hace unos días el líder campesino ROSENDO CRUZ 
RUFINO quiso torcerle la mano al gobierno del estado, que en otras palabras es igual a chantajearlo bloqueando el Arco 

Norte, con la idea de que iba a provocar un enojo social tal, que viendo el gobierno un escenario de ese tamaño iba a doblar 
las manitas y a concederle todo lo que pidiera y hasta copeteado, y de esa manera se iba a doctorar de grillo mayor ante sus 

gentes y de ahí pal real, hasta lograr preseas mayores; en los sueños de “La Lechera” que sueña y sueña hasta que se cae el 

cántaro y al diablo sueños de grandeza, porque llegó el capitán AHEDO MAYORGA e hizo valer la ley, no sin antes buscar con 
el diálogo que don líder entendiera que no era el camino para sus pretensiones, y que mejor se atuviera al diálogo con las 

autoridades para lograr lo que pretendía.  Sin embargo don ROSENDO ya estaba envalentonado y como Bernardo Reyes en 
los acontecimientos de la Decena Trágica en una camioneta blanca en que guiaba la marcha, le echó el vehículo a las 

autoridades, y ahí ardió Troya como dice el divino Homero, y vinieron los golpes y matracazos y detenidos y demás yerbas 

que se narraron con fruición en las notas periodísticas como “El agarrón del arco Norte”. Desde luego no dudamos ni tantito 
que los campesinos de la región de Tula, Atitalaquia y vecinos tengan razón en lo que le reclaman a la SAGARPA, pero les 

falla el modo y las maneras que es en lo que nadie puede apoyarlos, porque su “líder” simplemente los deja sin argumentos 
para defenderse, pues no es con actos de violencia y menos lastimando a terceros como van a lograr que se les atienda, pese 

a que puedan argumentar que nadie les hace caso. El día de ayer el Secretario de Gobierno, FERNANDO MOCTEZUMA, dijo 
que hubo tal cerrazón, que pese a que hubo casi cinco horas de negociación, se cerraron al diálogo y no hubo modo de llegar 

a un acuerdo y así no se puede llegar a puntos de acuerdo y menos de solución. Destacó que no había necesidad del 

desalojo, pero no habían dejado otra alternativa ante la cerrazón y la prueba está que ahora ya pasadas las cosas, se están 
viendo caminos de solución, lo que habla de que cuando se habla se encuentran soluciones. Claro y contundente, Moctezuma 

Pereda señaló que todo nace porque la SAGARPA ofreció un esquema sin tener la posibilidad de apoyo, lo que provocó el 
enojo de los hombres del campo. Desde luego ese es el hecho, pero hay que añadirle la postura radical del líder campesino, 

sordo a la propuesta de diálogo y su radicalismo que lo llevó, de acuerdo a las notas informativas, al acto peligroso de echarle 

la camioneta encima al titular de seguridad del estado, lo que pudo provocar una tragedia, así como el hecho de parar la 
circulación con vehículos con combustible en pleno Arco Norte, lo que pudo provocar una verdadera tragedia. 

Afortunadamente se tomaron decisiones que la ciudadanía agradece, porque se frenaron actos que por lo que se ve son más 
bien grillerías, que se solucionan con buena disposición y capacidad de diálogo, y se dio una lección de que no deben pagar 

ciudadanos inocentes por supuestos líderes ambiciosos, que con tal de ganar algo, son capaces de todo. Ojalá y la lección la 
aproveche quien la debe aprovechar. Y desde luego las instituciones nacionales, cuando prometan algo las deben cumplir, 

porque no se vale que se adornen con cifras o con promesas que luego no cumplen como parece ser es este caso de la 

SAGARPA. Ahora les cumplen en los hechos a los hombres del campo. 
 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

La semana mayor: Cada año, los líderes religiosos de la iglesia católica, propician (a su manera) que un amplio número de 
feligreses participen en las actividades programadas por el clero en esta que se conoce como la Semana Mayor. Aunque la 
esencia de sus rituales es la misma, las formas de cumplir se han modificado paulatinamente. Hace más de 30 años, los 

llamados Vía Crucis se focalizaban en dos sectores de la capital hidalguense, que eran las representaciones de la pasión del 

nazareno protagonizadas por habitantes de El Arbolito y Cubitos. En estos populosos sectores, desde hace más de tres 
décadas, se congregan cada viernes santo miles de personas, ya sea como participantes de las representaciones o como 

simples y curiosos espectadores, que provenientes de la ciudad u otras localidades, observan paso a paso el desarrollo de los 
rituales. Luego del Arbolito y Cubitos, surgieron representaciones en barrios como Las Lajas, Carboneras, la colonia 11 de 

Julio y en santuarios como La Villita. Entre las modificaciones aprobadas e impulsadas por el clero, destaca, por ejemplo la 

representación de la pasión y muerte de Jesús, donde los actores en ese Vía Crucis son menores de edad en su totalidad. 
Santiago Jaltepec, conocido popularmente como “Calabazas”, es otro sector de la zona conurbada donde la representación 

católica es observada por miles de personas, que desde temprana hora suben por las faldas del árido cerro de esa colonia, 
como lo hacen los asistentes a Cubitos, a Las Lajas y al Arbolito. En términos sociales, estas conmemoraciones obedecen 

estrictamente a representaciones de la fe y del sincretismo que la comunidad católica demuestra en la semana mayor. 
Mientras, para el clero, que casi todo el tiempo se centra a sus quehaceres, representa indudablemente la manifestación de 

una fuerza social real, una resistencia que los detractores del catolicismo difícilmente han podido acotar. Hay, desde luego, 

otras expresiones religiosas basadas en la doctrina del cristianismo, que de una forma mucho más moderada se congregan en 
torno a los ceremoniales que conmemoran la vida y muerte de Jesús. Domingo de ramos, el lavatorio de los pies, la última 

cena, la representación de los Vía Crucis, y la procesión del silencio, culminan con el denominado sábado de gloria. 
Independientemente de credos, sería ideal que las organizaciones religiosas, que en el fondo también buscan preservar sus 
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cotos de poder, hicieran un gran esfuerzo por abonar a los valores, sobre todo en una sociedad tan convulsionada como la 

nuestra, donde el ser parece estar confinado a permanecer muy por debajo de él tener. 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

El vuelo del pájaro: Fue una reunión sencilla amigos cercanos y familia la forma en que Jorge Francisco Márquez Montes 
celebró su cumpleaños pero quedó plenamente establecido que es un hombre cercano al secretario de Gobernación Miguel 
Ángel Osorio Chong  y bien en el corto plazo puede ser una pieza clave en el ajedrez político de Hidalgo y la sola mención de 

su nombre hace pensar y generar especulaciones sobre lo que sucederá el próximo año cuando lleguen las decisiones para 

definir a los abanderados del Partido Revolucionario Institucional (PRI).  En efecto un escenario que ya abordé en este 
espacio es que los secretarios de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda y el de Planeación Alberto Meléndez Apodaca, sean 

considerados para las candidaturas a diputados federales pero no se puede descartar la posibilidad que la decisión vaya en el 
sentido de impulsar una nueva generación de políticos y existe material de donde echar mano empezando por el oficial mayor 

de la Secretaría de Gobernación. Márquez Montes forma parte de una “camada” de jóvenes que impulsa Osorio Chong que se 

combinan con los que han logrado espacios en la estructura estatal de los que podrían salir algunos de los candidatos a 
diputados federales el próximo año: Ricardo Crespo, Antonio Lechuga, Rolando Durán, Daniel Lara, Carlos Moreno aunque las 

posiciones dependerá de la cuota de género que corresponda a Hidalgo que puede ser de cuatro hombres y tres mujeres, 
además de dos posibles posiciones de representación proporcional. Mucho dependerá del proyecto político de Miguel Ángel 

Osorio porque hay personajes que no obstante su posicionamiento y cercanía la escena estatal no está en su futuro porque 
pueden ser más importante la tarea que realizan como para distraerlos los siguientes dos años en posiciones que mantengan 

en el poder a la expresión política que se posicionó desde 1999 con la construcción del grupo La Joya. Por lo pronto todo 

indica que el vuelo del pájaro es prometedor y del equipo que integro Miguel Osorio en la Segob, Jorge Márquez Montes es 
quien tiene posibilidades reales y serias de crecer en la política. 

 (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

En el IEEH ni sanciones ni liquidaciones: No se ha definido aún la suerte de los consejeros electorales en las entidades 
federativas del país, luego que se aprobó la desaparición del Instituto Federal Electoral (IFE) para dar vida al Instituto 

Nacional Electoral (INE) y que entre sus facultades tendrá la de nombrar a los nuevos consejeros en los institutos locales 
electorales. De tal suerte que el futuro de los siete consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) es incierto, 

pues las propuestas de los partidos políticos no son coincidentes y se contraponen, aunque la más drástica es la del Partido 
Acción Nacional (PAN), que se vayan todos y se nombren nuevos. Aquí los consejeros electorales tomaron sus 

responsabilidades en noviembre de 2011 y fueron elegidos por el Congreso local para un período de siete años. Sólo que la 

reforma político-electoral, que mató al IFE y dio vida al INE, ha generado inquietud a los consejeros que no saben si 
continuarán para el período que fueron elegidos o concluirán este mismo año sus funciones. Sus temores van más allá de su 

labor como árbitros electorales, pues en las semanas recientes se ha sabido que gozan de muchos privilegios y manejan los 
recursos públicos a su arbitrio, sin que haya quien les ponga freno todavía. Por ahora se han salido con la suya, pues se 

niegan a liquidar conforme a la ley a seis de 16 empleados que fueron dados de baja de manera unilateral, apenas al 

comenzar el año. Algunos sí fueron “privilegiados” con jugosas indemnizaciones, otros, los que se atrevieron a denunciar 
públicamente, fueron orillados a las instancias legales, donde las esperanzas de un arreglo justo se van alejando. La revisión 

de las cuentas del IEEH, que anunció la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), quizá estén ya en curso, pero para 
cuando se conozcan los resultados es probable que los responsables ya no estén en sus cargos. Mientras tanto, la credibilidad 

de un organismo que debiera preciarse de esa virtud, ha sido manchada por los manejos turbios al interior del organismo. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Ningún niño debe perderse nunca: A una de las niñas se la “regalaron”, y a la otra la compró. Así, con ese cinismo 

disfrazado de inocencia, es como una mujer en Tulancingo explicó el por qué tenía en su poder a dos menores de edad que 
fueron robadas en Guatemala. Este asunto, que bien podría ser el guión de una película de Hollywood, es una realidad 

palpable y temible: la trata de personas. Y es que Guatemala e Hidalgo están muy lejanas una de otra. No se trata de una 
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mujer y su pareja que tuvieran en sus manos a unas bebés de un municipio o comunidad vecina. Son miles de kilómetros los 

que separan a nuestro estado de una nación hermana como lo es Guatemala. ¿Cómo llegaron esas niñas a nuestro territorio? 

Las autoridades investigan el asunto. Pero la pregunta que más que mortifica es: ¿cuántos casos hay como el descubierto el 
domingo en Hidalgo? Confieso que durante mucho tiempo fui escéptico a las noticias de menores desaparecidos. Pero dentro 

del periodismo, y conforme pasaron los años, comencé a darme cuenta de esa triste realidad. Hoy sé que todos los días se 
pierden menores de edad. De hecho la Alerta Amber, creada en Estados Unidos y adoptada ya en México, es un tema muy 

sensible para los lectores de medios y en las redes sociales. Todos quieren poner su granito de arena con la difusión de estos 

casos.  Este fin de semana se resolvieron por lo menos dos robos. Fue una buena acción. Hay que felicitar a todos los 
involucrados, entre ellos al Instituto Nacional de Migración, que en Hidalgo es dirigido por Víctor Kanan Huebe. Ningún niño 

debe perderse nunca. 

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el que ya aparece muy contento en todos los eventos políticos y sociales es el ex secretario de Desarrollo Social y 

Humano de Pachuca, Christian Guevara Gálvez, ahora subdelegado de la Sedesol en la entidad, quien dicen anda muy 
pegado a los trabajos de atención de grupos prioritarios para empaparse del tema en la oficina federal, además de que está 

recorriendo diversas zonas del estado para no tener demasiada injerencia en las actividades que tienen que ver con Pachuca 
y la zona metropolitana. A falta de un año ¿estará pensando ya en alguna candidatura? 

: Que tras más de 20 años de conflicto, el gobierno de Hidalgo y la Sedatu del gobierno federal conciliaron el problema 
territorial entre Rosario Capula en Ixmiquilpan y Botho Cardonal en el municipio del mismo nombre, con una 

negociación política que incluyó el pago de indemnización a ambas partes así como una minuta de trabajo para respetar los 
límites y poner bajo escritura la posesión de la tierra; dicen que esto es resultado del trabajo que el gobernador Francisco 

Olvera comenzó a hacer desde principios de año como presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores. 

: Que luego de que los pobladores de Ixcotla, en el municipio de Molango rechazaran los predios que les ofreció el 
gobierno estatal para reubicar sus casas por una falla geológica que provocó hundimientos, dicen que le dejaron el trabajo de 

convencimiento al alcalde, Gabriel Hernández, quien tendrá la responsabilidad de reubicar a la gente o dejarla en su 
ubicación actual, pero bajo el riesgo de que haya más hundimientos, y más víctimas. 

: Que extrañamente la Secretaría de Seguridad Pública de El Arenal no registra detenidos desde hace una semana, 
dicen que por órdenes del jefe policiaco quienes son detenidos por cualquiera que sea la causa es retenido por un par de hora 

o menos y los dejan libres, pues ya no quieren tener a nadie preso desde el incidente sucedido hace dos semanas cuando 
supuestamente uno de los detenidos se ahorcó dentro de las galeras. Dicen en el ayuntamiento que es mejor prevenir que 

lamentar. ¿Será? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Es una advertencia de mala fe, porque independientemente de las cuestiones internas tendrían que darle facilidades al 

vacacionista para que acuda al punto que desee. Hemos pedido a Chilcuautla que evite avivar más el conflicto” 
Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del Estado, sobre el fin del conflicto entre Ixmiquilpan y Chapulhuacán. 

 “Es un tema peatonal, es un tema que no es tan sencillo, siempre hay opiniones encontradas, pero en esta administración se 
le ha dado especial atención al tema de banquetas para que el panteón pueda caminar de manera más segura” 

Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre la posibilidad de convertir la calle de Guerrero en peatonal. 

 “El Politécnico tiene ya esos tres edificios en su administración, sé que están licitando su equipamiento. Seguramente para e l 

mes de mayo harán la inauguración. Ellos traen sus proyectos, tengo entendido que vienen con investigación o posgrados” 
Jesús Romero Quintanar 

Secretario de Obras, sobre el avance de los trabajos en la ciudad del conocimiento. 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que quien mostró prepotencia fue el juez Porfirio Austria Espinoza, quien lleva el caso del asesinato de un menor en 
Tulancingo, que conmocionó a la sociedad de aquel municipio; respondió de la peor forma a los familiares del ahora occiso, al 

advertirles que la justicia es muy amplia. Parece, dicen, que la familiaridad del juez con el abogado defensor del presunto 
homicida está viciando el caso, lo cual le ha permitido obtener un amparo. Ojalá y la justicia siga siendo justa, piden en 

Tulancingo. 

Que los pobladores de Apan tuvieron que esperar a que la diputada federal Gloria Hernández Madrid intercediera por ellos 
para que el alcalde, Fernando Hernández Durán, les hiciera caso, luego de que denunciaran al ahora exdirector de la 
policía municipal Javier Salamanca por abuso de autoridad, secuestro y tortura. Ojalá y no fuera necesario que alguien 

intercediera. 

Que la funcionaria hidalguense Paula Hernández Olmos, titular del programa federal Oportunidades, se reunió ayer con 

Asharaf El-Araby, ministro de Planeación y Cooperación Internacional de la República Árabe de Egipto, país que tomará 
como base dicho programa social para aplicarlo en la lucha contra la pobreza. 

Que más rápido que una combi llena de pasajeros sobre el bulevar Colosio, se movieron los chicos del Ayuntamiento de 
Pachuca para aclarar un tema que ya comenzaba a hacer ruido en las redes sociales. Y es que en los listados de fondos 

aplicables para el municipio (los cuales están en la página web del ayuntamiento) aparecen 200 millones de pesos al año bajo 
el rubro de Servicios Personales, algo que algunos interpretaron como gastos personales del alcalde Eleazar García 

Sánchez. El término de Servicios Personales, sin embargo, se aplica a la nómina y otros gastos de cualquier entidad pública, 

explicaron los jóvenes de la Casa Rule. 

Que con la reapertura de la glorieta de los Insurgentes, en Pachuca, justo en el comienzo de Semana Santa, resultó un alivio 
importante al tránsito de la ciudad, esto, como parte de las obras del Tuzobús. Ahora, será cuestión de tiempo para recibir las 

lluvias y comenzar a observar el trabajo que realice el nuevo drenaje pluvial, tan necesario desde hace años. 

Que con motivo de Semana Santa esta columna se toma unas vacaciones, con lo cual se alista para seguir la pista de lo que 

se dice en los corrillos de la política hidalguense el lunes 21 de abril. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Cuando las posturas se radicalizan, regresa el hombre de las cavernas al siglo XXI 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

 
Suena en Radio Pasillo que la falta de señalamientos en algunos sitios donde se ejecutan obras del Tuzobús 

hizo que un automóvil quedara atorado en una plancha de cemento. 
Los hechos ocurrieron cuando el chofer, imprudentemente, intentó realizar un rebase por el carril de alta velocidad en el 

bulevar Felipe Ángeles, cerca del estadio Hidalgo. 

 
Resulta que el conductor nunca notó que en lo que será el carril confinado del nuevo sistema de transporte masivo el 

cemento estaba fresco, y por más que aceleró ya no pudo salir. 
 

En Radio Pasillo se comenta que de poco sirven los operativos que lleva a cabo la Caasim para prevenir el despilfarro de 

agua, pues el año pasado sólo una persona fue multada por desperdiciar el vital líquido durante el Sábado de Gloria. 
 

El organismo anunció ayer un operativo similar para la Semana Santa 2014. Según informó, supervisores realizarán recorridos 
por toda la ciudad este sábado 19 de abril, a partir de las 9 de la mañana, y en caso de que alguna persona sea sorprendida 

 desperdiciando el agua dentro o fuera de sus hogares se le infraccionará con multa de 10 hasta 50 salarios mínimos, de 

conformidad con lo dispuesto en la Ley Estatal del Agua y Alcantarillado, en sus artículos 164 y 165. A ver si es cierto. 
 

Directamente del municipio de Mineral del Monte, que por estas fechas es muy visitado por personas de otras entidades del 
país, principalmente el Estado de México y el Distrito Federal, llegó a Radio Pasillo el reporte de que tanto la infraestructura 
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con que cuenta este “pueblo mágico” como sus ofertas culinaria y de atractivos no satisfacen las expectativas de los 

paseantes. 

 
La falta de estacionamientos sigue siendo el principal problema y las autoridades locales poco han hecho para resolverlo, a 

pesar de que esta circunstancia provoca que muchos turistas prefieran cambiar de destino cuando se percatan de la situación. 
Y en el caso de los alimentos, ni se diga, pues 90 por ciento de los establecimientos en el municipio lo único que venden son 

pastes y refrescos. 

 
(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

¡El Komander en Mineral de la Reforma! 

Para que no le digan, que no le cuenten, si al Komander lo vieron con ojos feos en otras latitudes, aquí no señores, porque 
don Fili díjose que en su Feria de Mineral de la Reforma 2014, tenía que programar al personaje citado. Que si en algunos 

lugares lo ven como nada propicio en estos momentos que vive la nación, nada de eso parece afectarle al alcalde 
minarelense, quien quitado de la pena ya lo anuncia a planas enteras junto a Paquita la del Barrio, nomás para que vean que 

en su feria y su municipio, nomás sus chicharrones truenan. 

 
¿Y para cuándo agarran al ex alcalde golpeador? 

Que ya casi, que es asunto de días, de horas y hasta de minutos, para que el ahora ex presidente municipal de Tepehuacán 
de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, caiga en las redes de la Procuraduría de Justicia del Estado, luego que fue desaforado 

por el Congreso local. El asunto es que de acuerdo a los primeros análisis, resulta que el cavernícola sujeto podría salir bajo 
fianza, es decir que solo pisaría unas horas el fresco botellón. De tal modo que el asunto parece aquel de mucho ruido y 

pocas nueces. En tanto ya tomó posesión del cargo su suplente, una mujer para que se le quite al machín. 

 
Tregua santa en el SNTE 

Luego que se dieron hasta con la cubeta los seguidores de Sinuhé el Egipcio, y de Moisés del Sinaí, como que se ve una 
tregua en Semana Santa, en tanto concluyen las indagaciones sobre eventuales desfalcos a las arcas de la sección XV del 

SNTE, que a la postre impedirían a Moisés ver la Tierra Prometida, si se comprueba que sus sacerdotes rindieron devoción al 

Becerro de Oro. En tanto hay un clima de aparente paz. 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

El problema limítrofe que arrastraron por más de dos décadas las comunidades de Rosario Capula, Ixmiquilpan, y El Botho, 
Cardonal, parecen llegar a su fin con el establecimiento de un acuerdo encabezado por el gobierno estatal en concordancia 

con la Sedatu, área que comprometió recursos significativos a fin de indemnizar a habitantes y saldar cualquier otro conflicto 
que represente un riesgo para la tranquilidad de la región, tal y como en años anteriores sucedía. Ojalá que esta vez ya no 

reaviven problemáticas. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Miguel García: Importantes resulta el papel del titular de la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos 

en el ámbito estatal, sabedor de las implicaciones de la temporada busca fortificar las acciones de sincronización para atender 
cualquier contrariedad que apareciera, tanto para habitantes como para los visitantes. García Conde Álvarez lleva buen 

tiempo al frente de esta área, lo cual ejemplifica su capacidad. 
 

Abajo-Sergio García: Pese al esfuerzo que el alcalde de San Bartolo insiste realiza, en la demarcación pocos son los 

cambios que los habitantes realmente notan. Pareciera que incluso con el paso del tiempo otros problemas ganan terreno y la 
administración local no es capaz de cambiar los escenarios: tal como lo prometido durante su campaña. Habrá que ver como 

sigue la gestión de García Monter. 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

BIEN 
Personal del Instituto Nacional de Migración en Hidalgo se apuntó una “estrellita” al recuperar en el municipio 

de Tulancingo a dos menores que fueron sustraídas de sus hogares en Guatemala. 
Gracias al sistema de alerta denominado Amber y a la coordinación del INM en todo el país, personal de la delegación 

identificó y recuperó a las pequeñas y corroboró su identidad por lo que ahora sólo resta cumplir con algunos otros trámites 

para devolverlas a sus respectivos padres. 
 

RECORRIDO 
El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del estado, Jesús Romero Quintanar, y la contralora 

Flor de María López, efectuaron un recorrido a las obras de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. La visita 
efectuada este lunes dejó ver los avances de la obra, la cual está ya casi terminada y algunos otros logros 

como la donación de un espacio para instalaciones, ahora de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM). 
Es sólo cuestión de semanas para que el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, anuncie el inicio de actividades 

estudiantiles en dichas instalaciones pues el equipamiento de laboratorios ya empezó. 
 

DESCANSO 

En el gobierno del estado se habla que como un reconocimiento al trabajo de los burócratas, el próximo 
miércoles podría decretarse un asueto desde el medio día. 

Según el calendario oficial de actividades sólo habrá suspensión de actividades jueves y viernes, pero el rumor de que los 
burócratas tendrán un poco más de descanso empieza a correr y es muy probable. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Revelan otro fraude en Banamex: El corporativo Citigroup está investigando un posible segundo caso de 

fraude en su filial mexicana Banamex, el cual podría ascender a 30 millones de dólares, aproximadamente 391.15 millones de 
pesos), dio a conocer el director de Finanzas del grupo, John Gerspach, en conferencia telefónica con inversionistas.  El 

directivo dijo que este nuevo caso, que involucra a una empresa que es proveedor de Pemex, no está relacionado al de 
Oceanografía, ya que la investigación del fraude ocasionado por esta compañía en febrero pasado no ha arrojado nuevas 

afectaciones al corporativo.   Por su parte, el Grupo Financiero Banamex informó a la Bolsa Mexicana de Valores que estos 

dos eventos tendrán un impacto en su utilidad neta del primer trimestre de 2014 por aproximadamente mil 460 millones de 
pesos. Esta cifra equivale a 0.1% de los activos del Grupo Banamex, así como al 0.9% de su capital, al cierre del año 

pasado.   La institución financiera explicó que durante el primer trimestre de 2014 decidió crear reservas de crédito 
adicionales por aproximadamente dos mil 150 millones de pesos, relacionadas principalmente con la empresa Oceanografía.   

Además, precisó que “cuando el evento se anunció en febrero de 2014, había reconciliado la gran mayoría de las cuentas por 

cobrar sustentando la recuperación estimada al cierre de 2013”.   Sin embargo, derivado de la incertidumbre en su 
recuperación decidió crear reservas adicionales, las cuales ya incluyen “reservas de crédito con relación a cuentas por cobrar 

y un financiamiento directo otorgado a otro proveedor de Petróleos Mexicanos”.   
CNBV aún indaga a Oceanografía  

En tanto, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) mencionó a través de un comunicado que durante la 
investigación que está realizando por el caso de Oceanografía en las oficinas de Banamex se detectó este otro presunto 

fraude a la institución.  “En el periodo en que dicha visita se llevó a cabo, se identificó un segundo presunto fraude en 

operaciones de proveeduría por una cantidad menor a 30 millones de dólares. Lo anterior, se hace del conocimiento toda vez 
que a pesar de que dicha investigación no ha concluido, Citigroup ha hecho pública esta situación”, aseguró la Comisión.   

Este segundo caso de fraude se identificó después de que Citigroup empezó a investigar a cerca de mil 100 programas de 
proveedores en todo el mundo, los cuales de forma acumulada suman unos 14 mil millones de dólares en cuentas por 

cobrar.   “Citi está llevando a cabo una investigación en cuanto a la totalidad de la estructura de control en México, pero no 

tiene nada que informar en este momento sobre este asunto”, dijo Gerspach.   La CNBV agregó que se encuentra próxima a 
concluir la visita de investigación que ha venido realizando desde febrero pasado en Banamex, la cual se enfocó en la revisión 

de los procesos y controles de otorgamiento y seguimiento de crédito relacionados con cesiones de derechos, comúnmente 
conocidos como factoraje o descuentos.  “Adicionalmente, con relación a esta segunda empresa, la CNBV ha realizado 

acciones de supervisión para detectar si llevó a cabo operaciones similares con otras instituciones financieras y hasta el 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/investiga-banamex-fraude-por-30-mdd-45021.html
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momento no se ha detectado otro presunto fraude”, explicó el regulador del sistema financiero.   En una entrevista con EL 

UNIVERSAL a inicios de abril, Jaime González Aguade, presidente de la CNBV adelantó que estaba en análisis el 

establecimiento de una norma adicional específica para los casos en donde exista el otorgamiento de algunas cesiones de 
derechos, como fue el evento de la empresa Oceanografía.   En febrero pasado, Citigroup dio a conocer el fraude que realizó 

esta compañía a su filial en México Banamex por cerca de 400 millones de dólares, lo que significó que el corporativo redujera 
sus utilidades reportadas a inicios del año por 235 millones de dólares.   En la conferencia telefónica, durante la cual dio a 

conocer sus resultados financieros, el director de finanzas de Citigroup, mencionó que en el caso de Oceanografía y Banamex 

ya se están empezando a analizar las formas en cómo se recuperará los recursos perdidos y confió en que tendrán todo el 
dinero de los préstamos de regreso.  (Edgar Huérfano Lara, primera plana). 

La Jornada-Citigroup descubre nuevo fraude por 30 mdd a Banamex: El banco estadunidense Citigroup anunció este 
lunes que descubrió un segundo caso de fraude en su filial mexicana, Banamex, un poco menos importante que el primero, 

que le costó 235 millones de dólares el año pasado. El director financiero John Gerspach, indicó, al margen de la presentación 

de los resultados trimestrales, que ese segundo caso tiene similitudes con el primero, concerniente a Oceanografía (OSA), 
empresa mexicana de servicios petroleros a la que Banamex había otorgado préstamos por alrededor de 585 millones de 

dólares a corto plazo. Se suponía que ese dinero se destinaría a financiar las deudas con Petróleos Mexicanos (Pemex), de la 
que Oceanografía era subcontratista. Pero Citigroup se enteró a mediados de febrero que el gobierno mexicano había dejado 

de otorgar nuevos contratos a OSA. Días más tarde, Pemex indicó que parte importante de las deudas que justificaban los 

préstamos de Banamex a OSA eran fraudulentas. El costo de este fraude, evaluado en 235 millones de dólares tras el pago de 
impuestos, había obligado a Citigroup a revisar a la baja sus cuentas anuales de 2013. Su beneficio neto anual cayó así de 13 

mil 900 a 13 mil 700 millones de dólares. El segundo caso de fraude concierne también a un subcontratista de Pemex, 
reconoció Citigroup, del que se negó a dar el nombre porque está en curso una investigación. Las cantidades en juego se 

acercan a los 30 millones de dólares, precisó Gerspach. El subcontratista en cuestión comenzó a devolver los fondos y 
esperamos recibir la totalidad del dinero, comentó, sin ofrecer más detalles. El director de esta proveedora de Pemex, Amado 

Yáñez Osuna, se encuentra en prisión preventiva sin cargos en México desde el pasado 24 de marzo, luego de presentarse 

voluntariamente a rendir su declaración y haber sido acusado de fraude bancario. Pemex, que aporta más de un tercio de los 
ingresos públicos de México, no tuvo daños en sus finanzas o patrimonio por el caso Oceanografía, pero numerosos 

trabajadores de esa subsidiaria dejaron de percibir sus sueldos durante algunas quincenas. Un ex subdirector de la petrolera 
está bajo investigación por el caso. El problema se descubrió como parte de la investigación que se hace sobre Oceanografía 

Víctor Cardoso 

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) confirmó un nuevo presunto fraude por menos de 30 millones de dólares 
en contra del grupo financiero Banamex, sin que diera a conocer el nombre de la empresa responsable. El organismo 

regulador dijo que el nuevo fraude se descubrió como parte de la investigación que realiza por el daño causado por la 
empresa Oceanografía (OSA) a Banamex. Hace casi mes y medio, el 28 de febrero pasado, también en Estados Unidos, 

Citigroup había revelado la identificación del fraude realizado por OSA y que por su causa recortaba su ganancia neta en 235 

millones de dólares. En ésta, como en la ocasión anterior, la CNBV sólo reaccionó cuando Citigroup mencionó el segundo 
fraude. Poco más de dos horas después de que en Nueva York Citigroup, controladora del grupo Banamex, hizo la revelación, 

la comisión reaccionó y emitió un comunicado donde confirmaba la noticia, pero con la aclaración de que ella lo descubrió 
como parte de sus investigaciones sobre el caso Oceanografía. Lo anterior (el segundo fraude) se hace del conocimiento toda 

vez que a pesar de que dicha investigación no ha concluido, Citigroup ha hecho pública esta situación, dijo la CNBV. Luego de 
que se empezó a divulgar esa información, la CNBV informó haber realizado una visita de investigación a Banamex por el caso 

Oceanografía, la cual se enfocó en la revisión de los procesos y controles para el otorgamiento y seguimiento de créditos 

relacionados con cesiones de derechos, comúnmente conocidos como factoraje o descuentos. Durante el periodo en que 
dicha visita se llevó a cabo, se identificó un presunto fraude en operaciones de proveeduría por una cantidad menor a 30 

millones de dólares, y sobre la nueva empresa responsable la CNBV ha realizado acciones de supervisión para detectar si llevó 
a cabo operaciones similares con otras instituciones financieras, y hasta el momento no se ha detectado otro presunto fraude. 

Pero no mencionó, tampoco, el nombre de la compañía presuntamente responsable. De acuerdo con el reporte de la CNBV, 

en los resultados al primer tremestre del 2014 Citigroup reportó un impacto adicional por 2 mil 150 millones de pesos 
relacionado principalmente con la operación de Oceanografía (OSA) comunicada el pasado 28 de febrero de 2014. El 

organismo afirmó que a pesar del impacto de este nuevo presunto fraude y del cargo a los resultados, la capitalización de 
Banamex se mantiene en un nivel adecuado y afirmó que con estricto apego al marco legal que regula en materia de 

divulgación de información, la CNBV comunicará oportunamente las acciones que emprenda con relación a estos casos”. 
(Afp, primera plana) 

Excélsior-Pactan disolución de autodefensas; el 10 de mayo comienza el desarme: El 10 de mayo será el último día 

en que los gobiernos federal y estatal y los grupos de autodefensa que operan en Michoacán trabajarán juntos contra el 
crimen organizado. El mismo plazo fue fijado para la captura de Servando Gómez Martínez La Tuta, líder de Los Caballeros 

http://www.jornada.unam.mx/2014/04/15/economia/023n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/15/954081
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Templarios. La Secretaría de Gobernación explicó en un comunicado que a partir del 10 de mayo comenzará el desarme de 

los grupos de civiles, y quien lo desee se podrá incorporar a los grupos de Guardias Rurales, como parte de una serie de 

acciones acordadas ayer con las guardias michoacanas. Detalló que Alfredo Castillo, comisionado federal para el estado; el 
general Miguel Ángel Patiño, jefe de la 43 Zona Militar, y Enrique Francisco Galindo, comisionado general de la Policía Federal, 

fueron los representantes del gobierno que se reunieron con al menos 20 líderes de las autodefensas. “Ya acordamos, 
avalamos y lo votamos, se votó por unanimidad. El día que yo rezongue es porque uno de esos puntos no se está 

cumpliendo”, dijo José Manuel Mireles Valverde, uno de los voceros de los civiles armados. 

Ponen plazo a caída de La Tuta 
José Manuel Mireles anuncia que entregarán las armas de uso exclusivo del Ejército y Fuerza Aérea mexicanos. 
El gobierno federal, a través de la Comisión para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, y los grupos de 
autodefensa de Michoacán, fijaron el 10 de mayo como plazo para diferentes objetivos, entre ellos la captura de Servando 

Gómez Martínez, alias La Tuta, líder de Los Caballeros Templarios, considerado como unos de los objetivos de la estrategia 
federal en el estado. Servando Gómez La Tuta es el último cabecilla visible de Los Caballeros Templarios en la entidad y 

desde el año pasado ha sido mencionado como uno de los objetivos principales por parte de los líderes de la autodefensa. La 

Secretaría de Gobernación (Segob) informó ayer una serie de acuerdos en materia de legalización, coordinación, 
desmovilización, diálogo, protección, compensación y soluciones legales con los habitantes de los municipios de Tierra 

Caliente. En el punto cuatro de los acuerdos correspondientes a legalización y coordinación se hace la referencia a la 
ubicación de los objetivos del crimen organizado. Los grupos de autodefensa de Michoacán aceptaron iniciar con el desarme 

de sus integrantes, señaló José Manuel Mireles, vocero  del Consejo de Autodefensas de Michoacán (CAM). Expuso que la 

fecha límite de esta acción es el 10 de mayo. En el encuentro efectuado en las instalaciones del penal de Buenavista 
Tomatlán, asistieron Alfredo Castillo Cervantes, comisionado para la Seguridad y Desarrollo Integral de Michoacán; Enrique 

Galindo, comisario general de la Policía Federal, y los principales líderes autodefensas. El médico Mireles detalló que serán las 
armas de uso exclusivo del Ejército las que entreguen, así como se definirá una lista con los nombres de los autodefensas que 

sí pueden portarlas. Expresó que si alguno de los autodefensas incumple con el acuerdo del desarme será detenido por las 
autoridades. El vocero de las autodefensas michoacanas insistió en su petición para que sean liberados los  civiles armados 

detenidos por las autoridades de un año a la fecha. Los operativos para encontrar a presuntos integrantes de la delincuencia 

organizada continuarán en conjunto con las corporaciones policiacas federales,  aseguró José Manuel Mireles. Mireles reiteró 
que en los operativos por diversos puntos del estado donde tienen presencia las autodefensas, sólo participarán civiles 

armados regularizados. “Los únicos que se van a estar moviendo son los que tengan su uniforme institucional”. El 11 de abril, 
José Manuel Mireles se negó al desarme de los grupos de autodefensas en la entidad, tras considerar que los dejaban 

desprotegidos ante la presencia de integrantes de la delincuencia organizada que operan en la entidad. 

Líneas a seguir 
Éstos son los acuerdos que se anunciaron tras el diálogo de ayer con el gobierno federal: 

 Se abre la opción para que ciudadanos de grupos organizados se incorporen a un nuevo cuerpo de Policía Rural 

Estatal. 
 Se amplía el proceso de inscripción para formar parte de los Cuerpos de Defensa Rurales de la Sedena. 

 Este cuerpo de Policía Rural para el estado debe estar conformado a más tardar el 11 de mayo de 2014. 

 La SSP de Michoacán reclutará al personal. 

 Hasta el 10 de mayo, los grupos de autodefensa y los gobiernos federal y estatal trabajarán en coordinación para la 

ubicación de objetivos del crimen organizado. 

  Los grupos de autodefensa se obligan a registrar sus armas a más tardar el 10 de mayo. 

 La comisión se compromete a gestionar los programas sociales y apoyos para viudas y huérfanos. 

 Se gestionará el traslado de todos los procesados que integran los grupos de autodefensas, y que hayan sido 

detenidos por la portación de un arma, al Penal de Apatzingán.  
 Los miembros de grupos de autodefensas que están siendo procesados por otros delitos graves, seguirán su proceso 

penal conforme a derecho. 

Alcalde de Jiquilpan niega que ahí esté líder templario 

Pudiera ser que Servando Gómez Martínez, alias La Tuta, único cabecilla reconocido por las autoridades de Los Caballeros 
Templarios, se esconda en Jiquilpan, pero no hay indicios certeros de que esto sea verdad, aseguró el presidente municipal 

de esta demarcación, José Francisco Álvarez Cortés. El viernes 11 de abril, integrantes del Consejo General de Autodefensas 
de Michoacán incursionaron en Jiquilpan, presuntamente en búsqueda del líder templario, ante los informes que mencionaban 

que se escondía en este municipio. José Francisco Álvarez Cortés aseguró que nunca ha visto a Servando Gómez en su 

ayuntamiento, muchos menos se ha dado alguna captura importante en la zona: “No me ha tocado ver a esta persona, no 
tenemos indicios de que esté por allá”. El alcalde también dejó claro que nunca le han solicitado algún tipo de información por 

parte de las fuerzas federales respecto a la posibilidad de que La Tuta se refugie en Jiquilpan. Recalcó desconocer si Jiquilpan 
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se convirtió en guarida de líderes delincuenciales que en su huida de Tierra Caliente se refugiaron en la zona Bajío de la 

entidad o incluso pudieran incursionar en Jalisco. A su vez, el munícipe denunció que desde hace 22 días las fuerzas federales 

abandonaron la región, a raíz de esto, se han incrementado delitos, incluso se dio la incursión de los grupos de autodefensa 
por unos días en búsqueda presuntamente de La Tuta. “Al haberse quitado la seguridad por parte de la Policía Federal 

retiraron también el contingente que estaba en Sahuayo, obviamente se dieron estos sucesos que ustedes conocen, 
desafortunadamente para los jiquilpenses”. A raíz de la salida de la Policía Federal de Jiquilpan, se han incrementado los 

asaltos, sobre todo a automovilistas en la carretera que conduce a Jalisco, explicó el funcionario local. 

Vallejo teme reedición de Michoacanazo 
La Federación no cometería el mismo error que la administración pasada, en organizar lo que en su momento se denominó 

Michoacanazo, donde se detuvo a funcionarios municipales y estatales por supuestos vínculos con la delincuencia organizada, 
afirmó el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, quien también mencionó que sería lamentable si pasara 

nuevamente. (David Vicenteño y Miguel García Tinoco, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-La Historia en Breve…  

Los cinco que irían por las nuevas cadenas de televisión: El Instituto Federal de Telecomunicaciones publicará hoy el 

valor mínimo de referencia que deberán pagar como garantía de seriedad los interesados en participar en la licitación de las 
dos nuevas cadenas de televisión. Es, ahora sí, el arranque de la anunciada carrera. Luego vendrá un largo y bien pautado 

proceso que llevará las cosas al 19 de septiembre, cuando los interesados deberán entregar los sobres con sus ofertas 
económicas y de cobertura. Seguirán las opiniones, las eventuales descalificaciones y el resultado final se conocerá a más 

tardar el 25 de marzo de 2015. Conviene recordar que un mismo interesado puede buscar obtener las dos licitaciones en 

juego. Al menos hasta esta mañana, se manejaba en el medio cinco fuertes aspirantes. Los registro en orden alfabético: 

* Alejandro Burillo (personaje de la televisión en los años ochenta y noventa, a la cabeza de un grupo de inversionistas que 

nadie terminaba de precisar). 
* Grupo Imagen Multimedia (Cadena 3, Imagen Radio, Excélsior). 
* Grupo Mac Multimedia (dirigido por Anuar y Luis Maccise, a la cabeza de un grupo de inversionistas en medios, entre ellos 
Grupo Prisa). 

* Manuel Arroyo (con las firmas Comtelsat y El Financiero, y un grupo de inversionistas que nadie terminaba de precisar). 

* MVS Comunicaciones (Dish, MVS Radio, Canal 52, con el respaldo de Grupo Carso). 
Quizá haya sorpresas, pero estos eran los nombres más mencionados al día en que se tasaron las concesiones. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a Ernesto Cordero y Gustavo Madero no les importó mucho que estén apenas por cumplir la mitad de una campaña 
que, aunque deslucida y salpicada por continuas acusaciones, es muy corta y se tomarán unos días de descanso. 

Ambos contendientes a la presidencia nacional del PAN no perdonaron el periodo vacacional de Semana Santa. 

Cordero, que visita Baja California, y Madero, quien estará hoy en Nayarit, al finalizar esas giras el jueves, bajarán la 
cortina hasta el próximo lunes. 

:Que René Bejarano se quiere internacionalizar y, de paso, meterle un gol al gobierno mexicano, además de ganar adeptos 

entre los mexicanos indocumentados en Estados Unidos. 

El perredista encabezará próximamente un encuentro en el Memorial Coliseum de Los Ángeles, California, para hacer patente 

su rechazo a la política de deportaciones masivas del gobierno de Barack Obama. 

Habrá que ver si su poder de convocatoria en EU es cercano al que tiene en el Distrito Federal o si se trata de pura llamarada 

de petate. 

:Que a pesar de que aún faltan muchos meses para la elección y que el senador perredista por Guerrero Armando Ríos 
Piter se perfila no solo como el candidato de su partido, sino como fuerte contendiente a la gubernatura de la entidad, ya le 
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brincó un gallo para retarlo. 

Se trata de su compañero de fracción en la Cámara alta Sofío Ramírez, quien ya externó sus pretensiones, aunque con un 
muy bajo perfil. 

Dicen los mal pensados que aun cuando sabe que perderá la elección interna, Ramírez se apuntó con un objetivo central: 
los recursos, pues “jugar a perder, a veces es bien ganar”. 

:Que en la cúpula priista andan muy contentos con su programa de afiliación, pues aseguran que su partido es el que más 

militancia tiene. 

El PRI entregó al Instituto Nacional Electoral un listado de 5 millones 985 mil correligionarios y sus dirigentes afirman que 

seguirán buscando sumar durante todo el año. 

¿Será? 

:Que el secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, supervisará de manera personal el dispositivo de seguridad con 

motivo de Semana Santa en Iztapalapa. 

Dicen que el funcionario capitalino está “muy metido” en la demarcación, con la firme intención de buscar posicionarse con 

miras a un cargo de elección popular en 2015. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

¿Salvar el mundo?: Un artículo en el Financial Times de Londres declaraba este domingo: “Aún hay tiempo de salvar al 
mundo”. Con este titular se presentaba un estudio del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático de las Naciones 

Unidas en el que se ofrecen propuestas de mitigación del alza en las temperaturas a través de la limitación de las emisiones 

de carbono (www.ipcc.ch). El título que los editores del Financial Times eligieron es reflejo de la visión que la cobertura 
informativa ha generado acerca del calentamiento del planeta. O reducimos dramáticamente las emisiones de carbono, aun a 

costa de hundir a la humanidad en una pobreza peor a la de antes de la revolución industrial, o condenamos al planeta a la 
destrucción.  En el mismo Financial Times Richard Tol cuestionaba el 31 de marzo esta visión catastrofista. “Los humanos son 

una especie dura y adaptable. La gente vive en el ecuador y el Ártico, en el desierto y en la selva tropical. Sobrevivimos las 

edades de hielo con tecnologías primitivas. La idea de que el cambio climático representa una amenaza existencial para la 
humanidad es risible”. El holandés Tol, profesor de economía de la Universidad de Sussex en Gran Bretaña y de economía del 

cambio climático en la Universidad Vrijee de Amsterdam, participó en el Panel Intergubernamental de las Naciones desde 
1994, pero se retiró en 2013 porque consideró el tono de sus informes como excesivamente alarmista. Tol no es un climate 

denier: acepta que la temperatura del planeta está subiendo y que es producto de las emisiones de gases de efecto 
invernadero. Pero advierte que un recorte excesivamente fuerte de la actividad económica tendría peores efectos, 

especialmente para los más pobres, que los del calentamiento de la Tierra. Ottmar Edenhofer, copresidente del grupo que 

redactó el nuevo informe del Panel Intergubernamental, afirma que la posibilidad de “mitigación” ofrece “un mensaje de 
esperanza”. Para la “esperanza” implica recortar entre 40 y 70 por ciento las emisiones de aquí a mediados de siglo. Con las 

actuales tecnologías energéticas esto significaría un desplome de la economía y un aumento astronómico en la pobreza. Lo 
peor es que las emisiones en lugar de caer están aumentado. Si bien el Protocolo de Kioto comprometía a los países 

desarrollados a disminuir sus emisiones, casi todos las han aumentado. Incluso aquellos supuestamente comprometidos con 

el protocolo, como Alemania y Japón, están elevando sus emisiones por la supresión de la generación nuclear de electricidad. 
Estados Unidos, el único país desarrollado que no ratificó el protocolo, ha sido el único que ha reducido sus emisiones, gracias 

al reemplazo del carbón por gas natural de lutitas (shale gas) en la generación de electricidad. Aun si realmente fuera posible 
eliminar de tajo todas las emisiones de gases, el planeta seguiría calentándose debido a los gases ya acumulados en la 

atmósfera. Miles de millones de personas, sin embargo, morirían de hambre al quedar sin empleos ni alimentos. Esta tragedia 

sería muy superior a la de los peores escenarios del calentamiento global.  La acumulación de gases ha hecho que la 
temperatura del planeta se eleve 0.8 grados en los últimos 100 años, lo cual no ha impedido que estos 100 años hayan sido 

los de mayor avance material en la historia. Un calentamiento adicional de 2 grados, que con las actuales tendencias se 
llevaría unos 40 años, podría “causar pérdidas equivalentes al 0.2-2 por ciento del producto mundial”, según Tol. “En otras 
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palabras, medio siglo de cambio climático es equivalente a perder un año de crecimiento económico”. En cambio, reducir el 

uso de la energía entre 40 y 70 por ciento arrojaría a la humanidad a un nivel de pobreza que causaría hambre y guerras. 

EVITAR IMPUESTOS 
Un grupo de accionistas de Walgreens está presionando a esta cadena de farmacias a mudarse a Europa para evitar el mayor 

impuesto corporativo de Estados Unidos. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Cala hondo trato de „El Vicentillo‟ con EU: 

MÁS GRAVE de lo que se imaginan en Washington caló en el gobierno mexicano la negociación que la fiscalía de Illinois 

alcanzó con Jesús Vicente Zambada, El Vicentillo, que podría reducir una condena de cadena perpetua a sólo diez años de 
cárcel y a pagar una multa por la ridícula cantidad de 4 millones de dólares. Todos esos beneficios a cambio de información 

sobre el Cártel de Sinaloa. Las declaraciones de molestia vertidas ayer por el procurador general de la República, Jesús Murillo 

Karam, nos dicen, reflejan el sentir del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, en donde se habla incluso de replantear 
la política de cooperación en materia de extradición. El primer caso sería el de negar la preciada entrega de Joaquín Guzmán. 

Amor con amor se paga, nos dicen. 

NOS CUENTAN que la llegada de la tan ansiada ley secundaria de la reforma energética podría tener lugar el Jueves Santo. 

Aseguran que existe una alta probabilidad de que estos ordenamientos sean recibidos por la Cámara de Diputados, presidida 
por José González Morfín, aunque la reforma constitucional inició el año pasado en el Senado. Nos dicen que las secundarias 

llegarían a San Lázaro debido a que dichas leyes son consideradas materia de ingresos y en este tema la Cámara Baja debe 
ser cámara de origen. No hay que olvidar que el gobierno, el PRI y el PAN han blindado su procesamiento precisamente bajo 

el argumento de que la reforma energética tiene que ver con ingresos, pues la Constitución dice que únicamente en este 
tema la consulta popular no puede ser aplicada. 

LE QUEDÓ chico el territorio mexicano a René Bejarano. Nos aseguran que el líder de Izquierda Democrática Nacional busca 
internacionalizar su movimiento en EU. En ese país su corriente se hace llamar Movimiento Binacional por la Esperanza. El 

primer encuentro, que estará encabezado por Bejarano, se realizará el próximo 19 de abril en el Memorial Coliseo de Los 
Ángeles. Nos dicen que la idea es que este movimiento busque reuniones informales con autoridades locales, legisladores y 

representantes de la comunidad mexicana en esa ciudad para trabajar a favor de los derechos humanos de los mexicanos 

que viven en esa región estadounidense. ¿Será pura buena voluntad o de paso tratarán de que los de allá influyan en el voto 
de los de acá? 

DE MANERA progresiva se ha registrado un considerable aumento de medidas de seguridad en torno al presidente Enrique 

Peña Nieto. En la residencia oficial de Los Pinos y en el Hangar Presidencial se ha redoblado el personal del Estado Mayor 

Presidencial y se han instalado más cámaras y torniquetes; en las giras se ha notado una mayor presencia de francotiradores 
en puntos altos cercanos a los lugares que visitará el mandatario. Los convoyes han sido seguidos en algunas ocasiones 

desde el aire por un helicóptero y escoltados por vehículos militares. El endurecimiento de las medidas ha coincidido con la 
captura y abatimiento de varios de los principales capos del crimen organizado. En la casa presidencial dicen que los 

protocolos se han tenido que fortalecer pues eran muy laxos y no acordes al personaje a proteger. 

EL ESCÁNDALO sexual encontró al ex líder del PRI en el Distrito Federal, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, en plena 

negociación con la corriente perredista bejaranista Izquierda Democrática Nacional. Nos comentan que todo estaba listo para 
que el heredero del imperio de la basura en la capital y representantes de IDN se sentaran en torno a una mesa a negociar 

un pacto de no agresión en territorios en donde ambos tienen fuerza política en el DF. Justo en los días en que se llevarían a 

cabo las negociaciones se dio a conocer la investigación periodística en la que se señala a Gutiérrez de la Torre de utilizar 
recursos del partido para contratar a mujeres con el fin que le prestaran servicios sexuales, asunto que lo tiene al borde la 

expulsión del partido y bajo la mira de las autoridades. Los bejaranistas aplazaron las conversaciones, por el momento, 
aunque mucho temen que ya no serán necesarias. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

NO CABE DUDA que los priistas de Nuevo León tienen una vara muy diferente a la que se usa en el resto del país. Y más 
cuando se trata de encubrir a uno de los suyos. 

PARA los tricolores de aquel estado, que se hayan desviado 14 mil millones de pesos del erario es peccata minuta, una 
minucia. 

CON EL APOYO de la chiquillada y de dos ex panistas, la bancada del PRI en el Congreso local aprobó, de un plumazo, la 

cuenta pública de Rodrigo Medina, correspondiente a 2011 y, ¡faltaba más!, también la de 2012. 

Y LO HICIERON a pesar de que la Auditoría Superior del Estado detectó irregularidades por cerca de 14 mil millones de pesos. 

Nomás para darse una idea de la dimensión, el tabasqueño Andrés Granier está con un pie en la cárcel por haber desviado 5 
mil millones de pesos. 

Y HACE unas semanas Humberto Suárez, ex Tesorero de Michoacán, fue capturado como responsable de peculado por 50 
millones de pesos. 

CON RAZÓN Rodrigo Medina puede dormir tranquilo. ¡Ajúa, raza! 

EL QUE ya tiene las maletas listas es René Bejarano para irse en estos días a California. 

PERO NO, no crean que va a pasear a Disneylandia. En realidad es parte del tour que anda haciendo por todo México -y 

ahora entre los paisanos- reforzando su base política. 

EL LÍDER de la corriente IDN participará en una megamanifestación el próximo sábado, en el Coliseo de Los Ángeles, para 
protestar contra las deportaciones de mexicanos por parte del gobierno de Barack Obama. ¡Que se cuiden los gringos! 

TANTO en Pemex como en Banamex están conmocionados por los primeros resultados de las investigaciones del nuevo 
fraude contra el banco. 

RESULTA QUE la transa de la empresa Evya utilizó un esquema similar al de Oceanografía porque ambas fueron concebidas… 

¡por la misma persona! 

SE TRATA, dicen, de Erick Cervantes Murillo, el funcionario de la sucursal en Villahermosa, por la que pasaron las facturas 

apócrifas de ambas empresas con las que obtuvieron, de manera ilegal, millonarios créditos. 

AL PARECER el ejecutivo tiene una sorprendente capacidad para diseñar estafas, lo cual se combinó con la deshonestidad de 

Oceanografía y de Evya, así como con la complicidad de algunos servidores públicos. 

EL RESULTADO es el que ya todos conocen: un auténtico cochinero. Falta ver si es apenas la puntita del iceberg. 

A VER, A VER, ¿por qué habría de interesarle al público en general un asunto que es, estrictamente hablando, sólo de los 

panistas? Y lo peor: ¿por qué deben pagarlo hasta los no panistas? 

COMO SI se tratara de una elección por la Presidencia de México, el equipo de Gustavo Madero contrató una costosa 

campaña de spots radiofónicos de alcance nacional. 

Y A MENOS que las radiodifusoras se hayan convertido en hermanitas de la caridad, el pago de esos comerciales dirigidos, se 
supone, sólo a los blanquiazules, está saliendo del bolsillo de todos los mexicanos. 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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